

Bld. Jacques Bertrand, 8 - 6000 Charleroi
☎ 071/30.36.77 ☎ 071/30.69.50
✉ sn.secretariat@skynet.be
Permanences téléphoniques le mercredi
de 10h à 12h
Accueil le jeudi de 14h à 16h

SOLIDARITÉ SUR LA TOILE

Notre nouveau site internet

C'était un vieux projet et il aura fallu le temps pour qu'il voie le jour ! Mais c'est chose faite, notre association a enfin son site internet. Vous pourrez y retrouver l'ensemble de nos activités, suivre notre actualité, lire les anciens numéros du *Solid'R* et la presse nous concernant, visionner de vieux reportages sur nos actions et bien d'autres choses encore ! N'hésitez pas à vous inscrire à notre liste de diffusion pour ne rien manquer de nos projets.

www.solidaritesnouvelles.org



MONS - DÉCOUVERTE D'UNE EXPÉRIENCE PILOTE Un terrain pour les SDF à Mons... en toute légalité !

■ Benoît Hossay (SN) et Denis Uvier (SN)



Le lundi 4 juillet, direction Mons, rendez-vous au pied du célèbre « petit singe » adossé à l'Hôtel de Ville avec deux responsables (Romane et Nadia) de la nouvelle initiative montoise. Une fois le premier contact établi, nous filons immédiatement sur le terrain. Sur place, nous découvrons un cadre verdoyant à +/-10 minutes à pied du centre-ville. Une série de tentes et quelques lieux de vie sont aménagés par-ci par-là.



C'est à la mi-mai, après plusieurs mois d'implication, que l'association « Solidarité SDF-Mons » a pu obtenir de la ville de Mons la mise à disposition d'un terrain pour accueillir des personnes sdf. Les choses se sont faites dans les « règles » : plusieurs rencontres de concertation avec les autorités, le Relais social de Mons et l'association afin de définir le projet. Le conseil communal a approuvé l'initiative et un document officiel établit la mise à disposition.

Ne soyons pas dupes, la présence des sdf dans les rues du centre de Mons a toujours été très sensible. Cela donne l'occasion aux autorités de déplacer un public « dérangeant ». Mais bon, voyons le verre à moitié plein.

Pratiquement, cette initiative a pour vocation de créer un lieu d'insertion alternatif. Des tentes et cabanons peuvent être installés sur le site. Actuellement, ils sont une vingtaine sur les lieux. La vie s'organise progressivement. Nous avons eu l'occasion d'échanger avec plusieurs occupants très motivés.

De notre côté, nous saluons cette initiative, elle rejoint ce qui a été fait sur Charleroi depuis des années à la recherche d'expériences nouvelles à destination des personnes SDF. Rappelez-vous l'action « tentes » en quai de Sambre, au Palais de justice, sur le terril et sur le terrain de la Région Wallonne à la Boucheterre.

Suite à cette rencontre, une nouvelle page Facebook a vu le jour : « Coordination SDF Wallonie ». Elle a pour objectif, dans un premier temps, de partager les expériences de ce type en Wallonie. Ensuite, nous espérons que la ville de Charleroi pourra suivre l'exemple des autorités montoises qui ont fait preuve d'ouverture. Comptez sur nous, nous en profiterons pour réinterpeller à ce sujet sur Charleroi.

SORTIE CULTURELLE AUX GROTTES DE HAN

Journée ensoleillée pour les jardiniers

■ Matthieu Charlier (SN)

Après des semaines de pluie, le groupe des jardiniers du SIS (Service d'Insertion Sociale) avait décidé de placer sa sortie culturelle mensuelle sous le signe du soleil. Incroyable mais vrai, ce jeudi 23 juin, le thermomètre a battu des records et nous avons atteint les 32°C. De quoi profiter au maximum de ce moment de découverte et de détente.

Après un trajet verdoyant en direction de Han-sur-Lesse, nous avons embarqué pour un premier circuit découverte autour des animaux sauvages de nos régions et d'ailleurs. Plaisir des yeux garanti ! Nous avons ensuite pique-niqué en bord de Lesse, avant un autre moment de fraîcheur : un parcours de 3km en train de 1900 et une descente dans les entrailles de la terre : les Grottes de Han ! Un spectacle de la nature splendide, avec son et lumière mystérieux. La balade souterraine nous a enchantés.

« L'AMBIANCE ÉTAIT TRÈS BONNE ET IL FAISAIT CHAUD. JE GARDE SURTOUT EN MÉMOIRE LA BALADE EN PETIT-TRAIN ET LE PIQUE-NIQUE À L'EXTÉRIEUR. VIVEMENT LA PROCHAÎNE EXCURSION À LA MÉR ! » GEORGETTE (MILITANTE)

La différence de température à la sortie nous a coupé les jambes, mais pas le moral. Bilan de cette expédition : du bonheur plein la tête, une sensation de vacances et une seule envie : repartir à l'aventure le mois prochain. Destination prévue : la côte belge !

« MATTHIEU SAIT MENER UN PROJET. IL FÉDÈRE ET PREND BEAUCOUP DE SON TEMPS POUR TOUTES CES ACTIVITÉS. COMME TOUTES NOS SORTIES PRÉCÉDENTES (À LIÈGE ET À BRUGES NOTAMMENT), CE FUT UN MOMENT TRÈS RÉUSSI ! UNE PETITE ANECDOTE : EN 5 MINUTES, À LA SORTIE DES GROTTES, ON EST PASSÉ D'UNE TEMPÉRATURE DE 13°C À LA CHALEUR ÉTOUFFANTE DES 30°C EXTÉRIEURS. ON AVAIT L'IMPRESSION D'ÊTRE DANS UN FOUR ! » HÉRALD (MILITANT)



JOURNÉE AU VERT À LA MÉDECINE POUR LE PEUPLE

Une réunion de travail pleine d'énergie

■ Mélissa Paquet (SN)

Le mardi 28 juin, militants de tous services confondus de l'association, permanents et membres du Conseil d'Administration se sont réunis dans les locaux de la Médecine pour le Peuple de Marcinelle pour une belle journée de travail. Le programme était chargé mais l'atmosphère bon enfant.



La journée, qui s'est déroulée sous un soleil éclatant et bienvenu, s'est divisée en 2 temps de réflexion. La matinée était consacrée à un travail de mémoire en sous-groupe. Il s'agissait de se remémorer les activités menées par l'association entre les années 2010 et 2015. Les méninges des travailleurs et militants ont surchauffé et la mise en commun de ce travail a abouti à une ligne du temps bien remplie.

« CELA FAIT DÉJÀ 4 OU 5 ANS QUE JE SUIS MILITANTE À SOLIDARITÉS NOUVELLES ET MA MÉMOIRE ME JOUE DES TOURS. JE PENSE QU'ON AURAIT PU PRÉPARER PAR ÉCRIT CETTE JOURNÉE AUPARAVANT. JE N'AI PAS PU ME REMÉMORER DE TOUT CE QU'ON A FAIT ! IL MANQUAIT AUSSI SANS DOUTE STÉPHANIE (PERMANENTE SN) QUI A PARTICIPÉ À TANT DE CHOSSES... » GEORGETTE (MILITANTE)

« JE NE PARTICIPE MALHEUREUSEMENT PAS RÉGULIÈREMENT AUX ACTIVITÉS DE L'ASSOCIATION CAR J'AI DE GROS SOUCIS PERSONNELS. EN PLUS, JE SUIS PLUTÔT DU GÉNRE RÉSERVÉ ET JE PARLE PEU. MAIS CETTE ACTIVITÉ A ÉTÉ SUPER ET MALGRÉ MES DIFFICULTÉS À M'EXPRIMER, J'AI BEAUCOUP ÉCOUTÉ ET, COMME ÇA NE FAIT QU'UN AN QUE JE SUIS MILITANT, J'AI APPRIS DES CHOSSES. » ALAIN (MILITANT)



Durant le temps de midi, nous nous sommes régalés grâce à un magnifique buffet préparé avec soin par notre cuisinier de choc (bien aidé de Matthieu et de ses jardiniers pour l'événement) : Hérald - déjà mis à l'honneur dans le précédent numéro du *Solid'R*. Les petits plats ont réellement été mis dans les grands, pour le plus grand plaisir de nos yeux et de nos bouches ! De quoi se remettre un peu de tout le travail fourni en matinée et se préparer au mieux pour la suite de la journée.



« ON A EU LE TEMPS AVEC NOUS ET TANT MIEUX ! C'ÉTAIT NÉCESSAIRE POUR BIEN DRESSER LE BUFFET, D'AUTANT PLUS QUE L'INTÉRIEUR ÉTAIT MAL AGENCÉ : LA SALLE ÉTAIT OCCUPÉE PAR LES GROUPES DE TRAVAIL, ÇA AURAIT ÉTÉ COMPLIQUÉ DE DRESSER À CET ENDROIT. JE N'AI EU QUE DES RETOURS POSITIFS QUANT À LA QUALITÉ DE LA NOURRITURE ET J'EN SUIS TRÈS CONTENT. ON A FAIT AVEC LE BUDGET PRÉVU. DOMMAGE QUE JE N'AIE PAS ASSISTÉ AU CONTENU PUISQUE JE PRÉPARAIS LE REPAS. NÉANMOINS, SUITE À CE QUE J'AI ENTENDU EN PASSANT DANS LA SALLE, JE PENSE QU'IL FAUDRAIT POUR UNE PROCHAÎNE FOIS INSTAURER DES TEMPS DE PAROLE POUR CHACUN, POUR ÉVITER LA CACOPHONIE. EN TOUT, ON A TRAVAILLÉ ENVIRON 30 HEURES POUR LA PRÉPARATION, SANS COMPTER L'INSTALLATION LE JOUR-MÊME. C'EST ENCORE ET TOUJOURS UN MOYEN D'ATTIRER L'ATTENTION SUR LE PROJET DU BAR À SOUPE, QUI PEUT VRAIMENT APPORTER UN PLUS À LA STRUCTURE SOLIDARITÉS NOUVELLES. » HÉRALD (MILITANT)

L'après-midi fut en effet des plus productives. La tâche était pourtant ardue puisque nous nous sommes attelés à programmer les actions futures à mener et à dégager de ces perspectives les 5 thèmes majeurs à travailler pour les prochaines années. La journée s'est clôturée sur une promesse : se réunir à nouveau très rapidement pour mettre en œuvre les pistes qui ont été dégagées dans cette ambiance positive et surtout se mettre au travail sans tarder !



« LES MILITANTS DE LIÈGE ONT FAIT LE DÉPLACEMENT POUR L'OCCASION ! NOUS SOMMES VENUS À CHARLEROI POUR FAIRE LE BILAN DES ANNÉES PASSÉES. CE PASSAGE EN REVUE ÉTAIT TRÈS ENRICHISSANT ! JE ME SUIS BIEN AMUSÉ ET J'ESPÈRE QU'ON RECOMMENCERA. ON A DÉJÀ PROGRAMMÉ DES ACTIONS EN COMMUN POUR LE DAL LIÈGE ET LE DAL CHARLEROI. LE PARTENARIAT VA SE RENFORCER ! CETTE INITIATIVE PERMET QU'ON SE RETROUVE TOUS ENSEMBLE POUR DÉCIDER DES CHOSSES. » JOSÉ (MILITANT)

Le point de vue de Kévin, stagiaire administratif à Solidarités Nouvelles

■ Kévin Dubreucq (SN)



De par mon arrivée récente dans l'association, je n'avais pas idée du nombre de projets et d'activités réalisés par Solidarités Nouvelles. La Journée au Vert m'a permis d'apprendre plein de choses, bien que cela faisait trois semaines que je travaillais déjà. Cet échange d'explications sur les activités en région liégeoise et celles en région carolo était enrichissant. Je ne me rendais pas compte à quel point un petit groupe comme celui-là pouvait faire autant de bruit, pouvait avoir autant de force. Au départ de la journée, chacun disait : « Je ne sais plus vraiment ce qu'on a fait depuis 5 ans ». Mais la mémoire collective a permis de raviver les souvenirs de ceux qui avaient participé à toutes ces actions et d'en apprendre à ceux qui n'y étaient pas. La journée s'est déroulée dans une atmosphère très détendue, très conviviale et chacun y a mis du sien pour compléter cette ligne du temps. Tout le monde avait au moins une petite idée de ce qui pourrait se faire dans l'avenir. Le principe de la Journée au Vert devrait être étendu à tous les projets majeurs de l'ASBL au vu de son succès.

Vous souhaitez nous soutenir avec un don déductible ?

Effectuez un virement sur le compte Caritas **BE59 260 0174363 26**
avec la communication « **Projet 49** »
(Don déductible fiscalement à partir de 40€)

ÉDUCATEUR DE RUE : UNE MATINÉE DE ZONAGE

■ Denis Uvier (SN) et Mélissa Paquet (SN)

Le travail de rue consiste à aller à la rencontre des personnes errantes connues et inconnues de notre service. Ce sont des moments privilégiés pour assurer le suivi des personnes que nous rencontrons et permettre l'échange avec un public qui échappe aux mailles du filet social. Voici le compte-rendu d'une matinée de zonage, le 1er juillet 2016, l'une parmi tant d'autres...

7h15 - Je démarre ma journée au Palais des Expositions de Charleroi. Je fais d'abord un tour du parking, du métro et des alentours. Je repère de nombreux lieux de toxicomanie, une couverture près d'un conteneur et 7 sans-abri dans les escaliers, dont une femme. Je me dirige alors vers le boulevard de Waterloo, la rue de la Régence, l'arrière de la basilique, la place du Manège, la rue d'Orléans et le boulevard Tirou. J'y fais 2 rencontres. Un sans-abri a dormi à la gare, sur un banc du quai et sans couverture. Je lui offre des croissants et nous discutons de sa situation. Il fait la manche et a bien conscience que ce n'est pas le bon jour. Il prend cependant le risque. Sa situation n'est plus en règle, il n'a pas de papiers d'identité. Je lui demande s'il accepte que je l'aide dans ses démarches et comme il acquiesce, je me mets en contact directement avec l'assistante sociale du CPAS d'urgence, le DUS. Je fais ensuite un bout de chemin avec un autre SDF. Il a quitté son amie et se retrouve une nouvelle fois à la rue. Il dort à l'abri de nuit Dourlet. Je lui conseille de reprendre vite le bon chemin et il me dit ce qu'il sait du sans-abri que j'ai quitté un peu plus tôt.

8h40 - Direction la rue Léopold et l'ASBL Comme Chez Nous. 3 sans-abri dont une femme sont à l'extérieur, en train d'attendre de pouvoir rentrer. Je rentre pour boire une tasse de café et discuter avec les membres de l'association pour voir s'ils connaissent ce SDF du matin au boulevard Tirou... Cette histoire me travaille, comme toutes les autres. Entre-temps, il y a ouverture des portes. En tout, 8 sans-abri pénètrent dans le bâtiment. L'un d'eux m'interpelle : il voudrait une tente. Nous discutons de sa situation.

Je remonte ensuite lentement vers le bureau, en passant par le boulevard Tirou pour donner quelques consignes à ma nouvelle rencontre du matin afin de régler une partie de sa situation. Je m'arrête également à la rue de la Montagne où je discute avec 2 SDF à qui j'ai donné une tente la veille. Enfin, je rentre à Solidarités Nouvelles, où je fais une permanence avec le sans-abri du boulevard Tirou. Je lui remets une tente, de slips, des chaussettes et l'aide à remplir sa fiche.

12h10 - Fin de cette matinée de zonage, d'errance dans les rues, de nouvelles rencontres.



Photos prises en juillet 2016

UNIA

Le Centre Interfédéral pour l'égalité des chances ouvre une antenne locale à Charleroi pour un contact plus direct avec les citoyens touchés par la discrimination.

Vous êtes victime d'une discrimination (au logement ou autre) ? Unia est un service public indépendant de lutte contre la discrimination et de promotion de l'égalité des chances. Le centre peut vous informer, vous conseiller, vous soutenir et vous fournir des outils de sensibilisation. Ses services aux citoyens sont gratuits et se font en toute confidentialité.

Point de contact à Charleroi

Espace Wallonie de Charleroi
Rue de France, 3
6000 Charleroi

071/20.60.80
ew.charleroi@spw.wallonie.be
Plus d'infos sur www.unia.be



PAUL TRIGALET, LE CHEVALIER DES PRÉCAIRES

Bernard Ide publie la biographie du prêtre-ouvrier carolo, militant du logement, qui s'appuie sur les plus faibles pour changer le monde.

■ Marcel Leroy (journaliste - article publié dans « Entre les lignes »)

Pour les quatre-vingt ans de Paul Trigalet, le fondateur de Solidarités Nouvelles, des témoins de son parcours avaient rallié le jardin prolongeant la maison de Karin La Meir, à Jumet.

Avant de trinquer à la santé du militant du logement, Bernard Ide, auteur d'une biographie intitulée "Le journal de Paul Trigalet", salua chaleureusement le héros du jour. Dans sa réponse, Paul, comme toujours, revint sur la nécessité de continuer la lutte pour aider les plus démunis, les précaires. En réalité, Trigalet se moque des années. Elles ne sont pour lui que le terreau d'expériences, de rencontres et de combats permettant de mieux résister au rouleau compresseur de l'économie sauvage de ces années-ci, où l'humain passe toujours après l'argent et le pouvoir.

Toute l'existence de Paul Trigalet aura été vouée à la défense des opprimés. Ce parcours a été reconstitué par Bernard Ide, dans un livre précis, clair, tonique, engagé, honnête et soigneusement illustré. En couverture, un dessin de Karin montre Paul, haut-parleur à la main, plaidant pour les sans-abri. Ce prêtre-ouvrier carolo est toujours en campagne quand il s'agit de tendre la main à l'autre. Il ne craint pas d'affronter le pouvoir, de dire les choses, toujours avec politesse, fermeté et détermination, et, parfois ce sourire chaleureux qui emballe tout. C'est que Trigalet le militant syndical, rebelle et chevaleresque, est aussi un vrai diplomate. Le bourgmestre Paul Magnette et le président du CPAS de Charleroi, qui participaient à cet anniversaire, en témoignaient. Pour tracer le portrait de Paul, l'auteur a donné la parole à des personnes qui l'ont accompagné ou croisé à divers moments de son existence.



Né à Monceau-sur-Sambre en 1934, Paul Trigalet est devenu vicaire à Jumet-Gohyssart en 1959. Deux ans plus tard, il créa la maison des jeunes où une génération refit le monde et vécut une vraie solidarité. Installé à l'allée Verte en 1968, Paul devint prêtre-ouvrier en bossant chez Goffart, à Monceau-sur-Sambre. Manœuvre en sidérurgie, il vivait avec les ouvriers. En 1973 il créait la Fédération Nationale des Habitants de Cités, puis entra chez Dassault, à Gosselies, où il devint délégué FGTB et opéra ensuite dans une cellule de reconversion. En 1980, il acheta une mesure en France, à la frontière, près d'Hirson, et la retapa avec une belle équipe pour que des précaires puissent partir en vacances.



Des années plus loin, en 1993, ce fut le début de l'aventure de Solidarités Nouvelles puis la création de "Comme chez nous". Trigalet défend l'idée d'une solidarité chaude, c'est-à-dire vécue, partagée. Son leitmotiv? "Je suis convaincu que si on implique les gens en difficulté – même et surtout les plus précaires -, dans le processus de décision qui les concerne, on augmente leur chance de retrouver une certaine dignité et d'être incités à devenir de véritables partenaires". Il aura été de tous les combats pour le logement, y compris au niveau national, défendant les expulsés des Marolles, des campings et autres points de chute. Impossible pour lui de vivre en paix en sachant que des humains n'ont pas de toit. Face à cette réalité que d'aucuns voudraient ignorer, il porte le fer dans la plaie, interpelle, dérange, persévère quand on chercherait à le noyer d'arguments raisonnables.

Certains parlent de Trigalet comme d'un abbé Pierre carolo. Loin de se prendre pour le bon dieu, le prêtre-ouvrier, en jeans, à vélo ou en 2 chevaux, a toujours été un homme tolérant, ouvert et heureux dans la rue, dans le quartier, dans les usines ou les rencontres fraternelles. Aussi, après avoir évoqué le livre consacré à un grand monsieur que tout le monde aime bien, Bernard Ide a-t-il, l'autre jour, demandé à Roudoudou, qui fut un des musiciens du groupe GAM (avec notamment Karin, le hasard n'existe pas...), de lancer l'air du "Temps des Cerises". Paul a chanté en chœur avec l'assemblée. La chanson de la commune de Paris, il l'a chevillée au cœur. Car elle porte la révolte et l'amitié et, sans doute aussi, cette tendresse que le rebelle ne reniera jamais.

Vous pouvez toujours vous procurer « Le journal de Paul Trigalet » au prix de 10€ dans les locaux de Solidarités Nouvelles (contact : Mélissa Paquet - sn.paquet@yahoo.fr - 071/30.36.77) ou le commander en effectuant un versement sur le compte BE22 0635 9865 6147 avec la communication « SN TRIGALET » (ajoutez alors 2,7€ de frais de port).

ATELIERS DE RÉFLEXION

Nous organisons régulièrement dans nos bureaux des ateliers de réflexion destinés à nos militants, nos permanents et au personnel d'autres associations confrontées à la problématique du logement. Ces séances sont un lieu de partage d'informations et de débats entre participants. Les thématiques abordées concernent le droit au logement de façon globale. Le but reste de fournir des outils permettant de mieux maîtriser la réglementation en matière de logement et de connaître ses droits afin de pouvoir les défendre et se faire entendre. Parole aux participants à l'atelier consacré aux « Expulsions légales et illégales », qui a connu un beau succès le 21 avril à Charleroi :



■ **Mélissa Paquet (SN)**

« C'EST UN BON OUTIL ÉDUCATIF, TRÈS BIEN PRÉPARÉ ET BIEN FICELÉ. ON A SENTI LE TRAVAIL DE FOND QU'IL Y AVAIT DERRIÈRE. CELA POURRAIT SERVIR À D'AUTRES ASSOCIATIONS, TANT C'ÉTAIT COMPLET. » GUY (MILITANT)

« COMME JE SUIS STAGIAIRE, JE N'AVAIS PAS CONNAISSANCE DE TOUTES LES CHOSSES QUI ONT ÉTÉ DITES. AU NIVEAU DE LA PRÉSENTATION, J'AI TROUVÉ ÇA SUPER CAR NOUS N'AVIONS QU'À NOUS ASSEoir ET RECEVOIR LES INFORMATIONS. JE PARTICIPERAI VOLONTIERS AU PROCHAIN ATELIER » LINDSAY GENICOT (STAGIAIRE AU COLLECTIF DE SANTÉ DE CHARLEROI NORD)

« ON N'EN RETIRE QUE DU POSITIF, ON A APPRÉCIÉ LA DISPOSITION DES TABLES QUI FACILITE L'ÉCHANGE. CELA NOUS A PERMIS D'AVOIR UNE BONNE RÉMISE À NIVEAU CAR BEAUCOUP DE CHOSSES ONT CHANGÉ. LE SCHÉMA QUI NOUS A ÉTÉ FOURNI EST TRÈS FACILE À EXPLIQUER À L'USAGER ET DONC TRÈS UTILE. ON A ÉGALEMENT APPRÉCIÉ QUE LES PARTICIPANTS SOIENT DE DIFFÉRENTS SECTEURS. » VALÉRIE DUBUCQ ET LUCIE OLEWSKI (ESPACE P)

Ne manquez pas notre prochain atelier sur la thématique de l' « Accès à la justice » le **jeudi 29 septembre de 9h30 à 12h30**.
Merci de confirmer votre inscription auprès du secrétariat (071/30.36.77 ou sn.secretariat@skynet.be)

HALE!
vous invite

Assemblée populaire, Discussions juridiques, Expo, Repas... Le programme va suivre

le **27/août** 2016

Les **RENCONTRES D'ÉTÉ**
de l'**HABITER LÉGER**

à Porcheresse
(-en-Condroz)

Forum des habitants, Ateliers participatifs, Assemblée populaire

Pour rester informé, inscrivez-vous à la newsletter directement depuis notre site
<http://www.habiterleger.be>

Agenda

BONNES VACANCES
À TOUS !

- 02 Août** DAL Liège
14h-17h Liège-Barricade
- 06 Sept** DAL Liège
14h-17h Liège-Barricade
- 12 Sept** DAL Charleroi
14h-16h Médecine pour le Peuple
Marcinelle (sous réserve)



N'oubliez pas que vous pouvez nous suivre via notre page 

- **Éditeurs responsables** : Sarah Foor et Lionel Wathelet - Bld. J. Bertrand, 8 à 6000 Charleroi
- **Graphisme et mise en page** : Mélissa Paquet
- **Corrections** : Mélissa Paquet
- **Ont collaboré à la rédaction de ce numéro** : Guy Bertrand (militant), Hérald Breekpot (militant), Matthieu Charlier (SN), Kévin Dubreucq (SN), Valérie Dubucq (Espace P), Lindsay Genicot (Collectif Santé Charleroi Nord), Benoît Hossay (SN), Marcel Leroy (journaliste), Mélissa Paquet (SN), José Pascal (militant), Denis Uvier (SN), Georgette Van Haver (militante), Lucie Olewski (Espace P), Alain Van Oosterwyck (militant), Lionel Wathelet (SN)



ASBL soutenue par le service de l'Éducation Permanente de la Fédération Wallonie - Bruxelles, la Région wallonne, Action Vivre Ensemble et la Fondation Roi Baudouin
Association de Promotion du Logement agréée par le Gouvernement wallon

